
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MARTES 13. DE SETIEMBRE DE 1808.

S. Felipe Mártir.

Concluye la política de ayer.

Considérese en su principio y progresos la revolucion, y nada se hallará que no sea, á diferencia de las demas revoluciones, grande, heroyco y digno de la inmortalidad. Recorrida la historia resulta, que las conmociones populares las produjo la venganza, la infidelidad, ó el orgullo: pero la revolucion de España es solamente hija de la lealtad á sus Soberanos, de la adhesion á su religion y leyes, y de un caracter pundonoroso, noble y resuelto. Tomando el nombre y voz del Soberano habia el traidor Godoy atacado la propiedad, los establecimientos mas piadosos, y las costumbres con su perverso exemplo, y decidida proteccion por los Ateos y Libertinos; pero la progresiva opresion de una privanza, y mando de 20 años, no pudo conmover á la rebelion la España, contra su Soberano, ni se conmoviera á no haber dado el Perverso, nacido entre los leales, como el aspid entre las puras azucenas, la última prueba de su iniquidad, vendiendo al monstruo de Europa la corona y existencia de los Borbones, sus amos en España, por la corona del Hannover, que le ofreciera, y luego por la de los Algarbes. Facilita á los Franceses la entrada, haciendo creer al confiado Monarca, que eran sus amigos; y quando ve ya ocupadas por los Franceses las principales Plazas de España, que les habia vendido, hace sospechosa la entrada de aquellos, intimidada y persuade la fuga al incauto Soberano y su familia. Sabe el Pueblo la fuerza que se le hace á su Rey, y al mas amable de los Principes, y no sufre su lealtad este insulto: conmuévese y enfurécese Aranjuez contra el traidor; pero en su mayor acaloramiento respeta, olvidando

quejas, toda la familia de sus augustos Soberanos. Y al fin á la vista de un Ejército de muchos miles de franceses, todos envilecidos con el regicidio, el sacrilegio, el robo, y todos los horrores y crímenes imaginables, se verificó una revolucion sin efusion de sangre, noble en sus principios, moderada en su execucion, y feliz en su primer resultado. Ven asombrados los Franceses este prodigio, reconócenlo; pero en vez de cubrirse de confusion y vergüenza, ya desacreditados en el siglo pasado, en el presente, y por toda la eternidad, determinan llevar el crimen y la exécracion adelante, y anonadar con la perfidia y la crueldad los rasgos heroicos de la virtud y lealtad mas acendrada. Adoptando este sistema, urde tramas la perfidia atroz de Bonaparte, y coge en la red al Rey amable y á toda su familia. Viéndolos cautivos, obligalos á una ridicula y nula renuncia de la corona á favor de un hermano del tirano opresor, nacido como el de la perfidia y del robo. Ven, y no sufren los Españoles atentados y crímenes ináuditos y tan horrosos, y que afrenten un trono, en que dictaron leyes la nobleza y la justicia, la obscuridad y el robo; y de tan honrosa deliberacion nació la mas gloriosa de todas las revoluciones del mundo. Las armas enemigas se señoreaban de la capital, de las fortalezas, del tesoro, armas, y de todos los recursos de la nacion. La opinion general pintaba como invencibles á los Franceses: los Soldados españoles estaban dispersos, y llevados muchos con engaño á regiones extranjeras y muy distantes, las esquadras vendidas, exhaustos los recursos, y los Xefes Militares y Políticos, sino ganados, indecisos y sin bastante patriotismo para declararse á favor del voto público. Pero para una nacion generosa no hay obstáculos, quando es su heroismo superior á la muerte, que es meaos para ella, que la infamia. Finalmente reúnen los votos y los brazos de los individuos de las Provincias, todas conformes en sus deseos, é inseparables de sus leyes; ármanse, vencen, y alexan de sus hogares á los opresores del Rey y de la Nacion; y hacen ver al mundo entero, que si las revoluciones del mundo, y principalmente la de Francia, fueron afrentosas, la de España es gloriosa; con que está resuelto el Problema.

Continuan las noticias extranjeras por el órden de fechas.

Nápoles primero de Agosto.

Ya sabemos el nombre del Rey que nos ha nombrado el Emperador Napoleon, y á quien ha confiado el cuidado de *hacernos felices*. Es su Cuñado Murat, el Gran Duque de Berg, cuyos de-

cretos y proclamas fechas en Bayona á 20 de Julio se comunicaron ayer al Senado. En los primeros toma el título de Rey de las dos Sicilias y Gran Almirante del Imperio, y por las segundas declara que la constitucion proclamada por su predecesor formará la base de su Gobierno, que conservará á todos los empleados en sus destinos, con los mismos honores, sueldos y emolumentos, y que muy pronto se nos presentará con su esposa Carolina, y el Príncipe Real Aquilés, y sus hijos menores; haciéndonos mil protestas de benevolencia y afecto.

El Mariscal Jourdan, nuestro Gobernador, partió ayer para España, donde debe tener un gran mando en los ejércitos de aquella nacion, con el título de Mayor General (1)

Florenzia primero de Agosto.

Las tropas Toscanas están actualmente con las Francesas en España, y varias cartas de Perpiñan de 8 del pasado refieren que han batido á los rebeldes el 6 y el 7, y les han tomado 2 cañones. El 8 se reunieron nuestras tropas á un cuerpo frances de 80 hombres, que habian sido transportados á España en carruages.

Bamberg 2 de Agosto.

El General Suchet ha llamado á toda priesa á los oficiales de la quinta division del ejército, que estaban ausentes con licencia, y á cada instante se aguardaba al Mariscal Massena en Silesia para tomar el mando. El sexto cuerpo, que está con el Mariscal Mortier en la alta Silesia, debe juntarse en las comarcas de Breslau. Es mucha la artillería y municiones que se ha transportado últimamente de Erfurth á Silesia y á Polonia, en donde dicen está en movimiento la tercera divssion del ejército, al mando del Mariscal Davoust.

Francfort 2 de Agosto.

Se cruzan y tropiezan los correos, particularmente por Stutgardt; y si se ha de juzgar, segun la mucha diligencia que hacen dichos correos y la clase de las personas empleadas en la conduccion de los pliegos, deben estos ser de la mayor importancia.

Nuestros periódicos, en un artículo de Leon de francia, contienen lo que sigue = Pasan de poco tiempo á esta parte por aquí

(1) *Está visto por este y todos los demas nombramientos de extranjeros para España, qual era la felicidad de esta.*

muchas tropas que vienen del Este de la Francia. Se embarcarán en el Rhodano, y serán despues conducidas á Perpignan en carruages. Aguardanse otras, y de este número son las Guardias de Paris. También marchan tropas francesas del norte de la Italia contra la España. Aun no están sosegadas las turbulencias en aquel Reyno; pero parece que no son peligrosas. Nuestro Ejército no tardará en ser reforzado suficientemente para ocupar las provincias levantadas con cuerpos de tropas considerables. Los insurgentes son muy numerosos en los Reynos de Valencia y de Murcia; pero en Cataluña y en otros está ya restablecida la tranquilidad. (1)

(1) *Berlin 2 de Agosto.*

Reyna la mayor actividad en nuestros Arsenales para abastecer á Custrin y Stettin, y hay orden de provocer estas plazas para seis meses; lo qual prueba, que las tropas francesas no se retirarán de nuestro país tan pronto como se habia creído.

Gottemburgo 7 de Agosto.

En mi última carta os he hablado de la voz vaga que corría de que la Rusia se unía á la Francia contra el Austria, cuya vez decian que se fundava en la autoridad de cartas de personas respetables. Yo he hecho las mayores averiguaciones, y no he podido llegar á ver ninguna de estas cartas, ni á saber quien las habia recibido. Todo quanto sé es, que la Rusia no se cansa de reforzar su ejército ya poderoso, y que una division que marchaba de Esthonia á Finlandia ha recibido contraórden luego que llegó á dos jornadas de la capital, y que se creía que volveria á Esthonia.

Al tratado entre las cortes de Austria y de Rusia para la reciproca restitution de los desertores han seguido diversos reglamentos de comercio, que aunque poco importantes en sí mismos son de un gran interes en el momento actual, por quanto hacen ver, que los lazos de la amistad se estrechan mas entre las dos Cortes. Un gran número de Cirujanos de Viena y otras partes han recibido del Emperador el permiso de entrar en el servicio de la Rusia; y tambien se ha permitido á los comisionados Rusos el hacer provisiones de trigo &c en la Gallitia, aunque está estrechamente prohibida su exportacion para Silesia, donde hay una grande escasez.

(1) ¿Que monton de verdades?

DE ORDEN SUPERIOR DEL REYNO.
En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto